



Le Canada et l'Afrique



Contribution au FICU

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) augmentera de \$ 100.000, la subvention annuelle qu'elle accorde au Fonds international de coopération universitaire (FICU), a annoncé le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan.

Cette augmentation portera la contribution canadienne au FICU à un total de \$ 650.000 pour l'année fiscale 1982-1983.

Le Fonds international de coopération universitaire relève de l'Association des universités partiellement ou entièrement de langue française (AUPELF). Les objectifs de ce fonds, de caractère privé et original, sont de favoriser la coopération et le développement entre les universités membres de l'AUPELF, sans se substituer aux aides bilatérales.

Création de Pétro-Canada International

La création de Pétro-Canada - International, une filiale de Pétro-Canada, a été annoncée le 12 août 1981 par le ministre fédéral de l'Energie, des mines et des ressources, Marc Lalonde, et le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, Mark MacGuigan.

L'objectif de Pétro-Canada International est de mettre la technologie et les compétences du Canada à la disposition des pays en voie de développement désireux de parvenir à une plus grande autosuffisance énergétique en réduisant ou en éliminant complètement leur dépendance à l'égard du pétrole importé, a souligné M. Lalonde.

Le Canada et les réfugiés en Afrique

Le Canada fournira \$ 66 million pour venir en aide aux réfugiés dans cinq pays d'Afrique, a annoncé le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan.

Une subvention de \$600.000 pour l'Angola permettra à ce pays d'aider environ 55 000 réfugiés de la Namibie, du Zaïre et de l'Afrique du Sud, et une autre de \$500.000 pour le Zaïre, permettra d'aider environ 330.000 réfugiés de l'Angola, du Burundi, du Rwanda et de la Zambie.

Le ministre Francis Fox à la Conférence de Cotonou

C'est l'Honorable Francis Fox, ministre des Communications, qui a dirigé la délégation canadienne à la Conférence des ministres de la Culture, qui s'est tenue à Cotonou, du 14 au 19 septembre 1981, sous l'égide de l'ACCT.

Les délégués ont étudié la possibilité d'adopter certains projets concrets pour combattre les déséquilibres Nord-Sud, favoriser la libre circulation des biens culturels et activer les échanges entre les Etats membres.

Il y a eu une participation provinciale de la part du Québec et du Nouveau-Brunswick, gouvernements participants à l'Agence. Des fonctionnaires de l'Ontario et du Manitoba ont complété la délégation canadienne.

Maisons préfabriquées dans la région d'El Asnam

A la suite du séisme qui frappa la région d'El Asnam le 10 octobre 1980 et qui laissa quelques 300.000 personnes sans abri, le gouvernement algérien décida de la construction de 20.000 maisons préfabriquées pour abriter les sinistrés. Le gouvernement algérien confia la réalisation de ce projet à un nombre de sociétés étrangères dont la société Tréco du Canada. A l'aide d'une équipe de 350 ouvriers canadiens et d'une impressionnante panoplie de matériaux et d'équipements de construction importés du Canada, la société Tréco a réalisé 1.784 logements en moins de neuf mois. Elle a terminé ses travaux le 15 septembre 1981.

Le marathon international de Montréal : un franc succès

Tant par le nombre de participants (plus de 10.000 coureurs) que par les records établis par certains athlètes, le 3^e marathon international de Montréal a été qualifié de franc succès. Un fait, sûrement remarquable à noter sur le nombre total des participants, 8.200 coureurs ont terminé les 42 kilomètres (à parcourir). On comptait cette année parmi les compétiteurs, quelque 21 personnes handicapées, qui ont accompli l'exploit en chaises roulantes. C'est l'Ethiopien de 27 ans Kebede Balcha qui a remporté pour la deuxième fois, en trois ans, le Marathon international de Montréal couvrant la distance de 42 kilomètres en deux heures, onze minutes et dix secondes.

Les deux meilleurs Canadiens ont été Mike Dyon, qui s'est classé huitième en 2.14:20 et Art Boileau, le champion canadien, immédiatement derrière avec huit secondes de retard sur Dyon. Chez les dames, la Canadienne Linda Staudt a profité du forfait de Jacqueline Gareau (blessée) et de quelques autres grands noms pour franchir la ligne d'arrivée la première. La jeune étudiante à l'Université de Windsor a terminé en 2.33:33, pas moins de treize minutes devant sa principale rivale, l'Américaine Janice Arenz.

Festival d'Asilah

Le Canada était à l'honneur au dernier festival culturel d'Asilah qui s'est tenu du 8 au 31 août 1981. En effet, le Canada, seul pays étranger à participer à cet événement, a organisé une exposition de photographies intitulée **Tableaux canadiens** traitant de divers aspects tant culturels, économiques que sociaux de la vie des Canadiens.

Parallèlement à cette exposition, des films étaient projetés durant tout le festival. L'affluence du public à ces manifestations montre l'intérêt sans cesse croissant que portent les Marocains à la culture canadienne.

Photo couverture : Entretien entre le Premier ministre P.E. Trudeau du Canada et le Roi Hassan II du Maroc, en présence de S.E. M. Gilles Duguay, Ambassadeur du Canada au Maroc.

La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades du Canada. Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.

Imprimé aux N.I.S. - Dakar. Direction de publication : Richard Tétu.